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HORAIRES DU SECRÉTARIAT

Mardi de 9 h 00 à 12 h 00
Mercredi de 17 h 00 à 18 h 30

Jeudi de 14 h 00 à 16 h 00
Tél.02.35.20.20.28  

mairie-de-heuqueville@wanadoo.fr
www.heuqueville.fr

Permanence de M. le Maire uniquement sur 
rendez-vous le 1er mercredi de chaque mois. 
M. le Maire et ses adjoints tiennent une 
permanence les mercredis de 17 h à 18 h 30.

ORDURES MÉNAGÈRES

Les ordures ménagères sont enlevées le jeudi 
dans la matinée pour les ordures ménagères 

et le vendredi matin pour les déchets recyclables 

DÉCHETTERIE DE CRIQUETOT

Lundi, mercredi, jeudi, vendredi, samedi : 
de 9h30 à 18h.

Dimanche : de 8h30 à 12h30.
Fermé le mardi et les jours fériés.

Tél. 02.35.22.25.25

Vous pouvez y apporter vos branchages car les
feux sur le territoire de la communes sont interdits.

RECENSEMENT MILITAIRE

Il est OBLIGATOIRE pour tous les jeunes, le 
jour de leur 16ème anniversaire ou dans les trois 
mois qui suivent, de venir  en mairie du domicile 
avec une pièce d’identité, le livret de famille des 
parents, une facture récente au nom des parents 
et, si besoin, tout document justifiant de la 
nationalité française, pour être recensé. 

Une attestation de recensement vous sera 
délivrée en mairie. Elle vous sera demandée 
pour vous inscrire aux examens et auto-école 
notamment, et permettra à l’INSEE de vous 
inscrire automatiquement sur les listes électorales.

NUISANCES SONORES

Un rappel des plages horaires pendant lesquelles 
les travaux de jardinage et de bricolage de plein 
air sont autorisés pour les particuliers (ceci ne 
concerne pas les entreprises professionnelles) :

Du lundi au vendredi
de 8h30 à 12h00 et de 14h30 à 20h00

Samedi de 9h00 à 12h00 et de 15h00 à 19h00
Dimanche et jours fériés de 10h00 à 12h00.

INSCRIPTIONS SUR LES LISTES ÉLECTORALES

Les nouveaux habitants peuvent s’inscrire sur la liste 
électorale,  soit en mairie (pièce d’identité et justificatif  
de domicile), soit sur internet : www.service-public.fr.
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Chères Heuquevillaises, chers Heuquevillais,

Rédaction :
Patrick Bucourt, Céline Delalande, Alain Germain, 
Guillaume Grenet, Sophie Morin et Ritsert Rinsma

Nous remercions Yves Boistelle pour les dessins.

Voici votre bulletin prêt pour la rentrée. J’espère 
que les vacances se sont bien passées pour tous 
et que vous avez rechargé les « batteries » pour 
la reprise ! Beaucoup de choses se sont passées 
depuis le dernier numéro et d’autres vont arriver 
très vite. Tout d’abord, nous avons pu nous 
rassembler pour la cérémonie des vœux avec le 
conseil municipal pour la première fois depuis 
les élections municipales de 2020. Cela a été 
l’occasion de se retrouver tous ensemble après la 
période Covid. Ensuite, nous avons pu inaugurer 
le Pressoir relooké pour recevoir toutes sortes 
d’activités et de moments conviviaux ainsi que 
le parking repensé avec un peu plus de verdure. 
Édouard Philippe est venu pour cet évènement 
et a pu découvrir notre village. Les activités 
sportives ont pu reprendre normalement avec un 
succès toujours croissant : le tennis de table pour 
les scolaires, débutants et joueurs chevronnés, la 
pétanque avec un terrain qui a doublé de surface, 
le ludisport pour les écoliers avec la Communauté 
urbaine, le pilate avec  Danse’O  et Anne-Sophie, 
le fit-boxe, le stretching avec Hugo et l’AAPA 
et en nouveauté, le mercredi après-midi pour 
les primaires et collégiens le tchouk-ball. Le 
mercredi matin, Rachel entrainera les maternelles 
à l’initiation sportive et ensuite les primaires 

pour de la gymnastique rythmique (toujours 
avec l’AAPA). Le yoga sera toujours animé par 
Ludivine ! Une nouveauté sera présentée à la 
rentrée pour les enfants à partir de 5 ans : la 
création possible d’une chorale, si les enfants sont 
en nombre suffisant, avec Claudine Lechevalier, 
chef  de chœur de la chorale Chante la Vie, bien 
connue dans la région ! Du côté des travaux sur 
la commune, il y a la fibre qui arrive. Cela met un 
peu plus de temps que le calendrier prévu. Les 
opérateurs commencent à démarcher les abonnés. 
Certains font du porte à porte et n’hésitent pas à 
dire que c’est en accord avec la Mairie ! Ce qui 
est faux !! D’autres vont venir tenir un stand sur 
une journée pour expliquer aux habitants qui le 
souhaitent comment cela va se passer, ce qui me 
paraît plus correct. Nous sommes en cours de 
terminer l’installation de deux bâches à eau pour 
la lutte contre les incendies, une impasse de la 
Falaise, l’autre impasse de la Garenne, quelques 
problèmes restent à régler avant la mise en 
service. Le grand chantier sur la commune qui va 
durer plusieurs mois, est celui de la création d’un 
Giratoire à l’intersection de la RD 940 et de la RD 
111 devant les bassins, ce qui devrait sécuriser cet 
endroit particulièrement dangereux. La bonne 
nouvelle est que ces travaux ont enfin commencé 
pour une durée d’environ cinq mois. Sur la 
commune, les rues du Manoir et de Saint-Gilles 
sont rénovées après les impasses du Camp du Roi 
et de la Closerie. Un cheminement de sécurité 
autour de l’école est étudié et devrait être réalisé 
avant la fin de l’année. Un autre cheminement 
de sécurité pour les piétons qui descendent du 
Bus, le long de la RD 940, devant le Saint-Hubert 
dans le sens Le Havre-Étretat va voir le jour 
très prochainement. Il est curieux de noter que 
les gens qui viennent se plaindre en Mairie de la 
détérioration des routes sont souvent les mêmes 
qui se plaignent quand les travaux ont lieu. Les 
travaux de la réhabilitation énergétique de la 
salle polyvalente « Le Panorama » devraient avoir 
lieu au début de l’année 2024 afin de diminuer 
nos dépenses sur ce bâtiment, car les dépenses 
énergétiques sur les bâtiments communaux ont 
très fortement augmenté, malgré de gros efforts 
qui ont permis une importante baisse de notre 
consommation. Nous devons rester vigilants 
pour garder un budget équilibré. Bonne lecture à 
toutes et à tous !

Patrick Bucourt
Maire de Heuqueville
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PASSAGE À LA FIBRE
La fi bre a commencé à être déployée 
dans notre commune. À savoir : 
Le réseau ADSL, transportant 
actuellement internet, ne sera pas 
coupé avant plusieurs années. Vous 
n’êtes pas obligés de souscrire à une 
offre pour la fi bre. Vous avez le choix 
de l’opérateur et de l’offre. Comparez 
et discutez-en avec votre famille ou 
vos voisins. Prenez votre temps ! 
Si des démarcheurs se présentent à 
votre domicile : ne présentez aucun 
document et ne signez rien ! Ne 
donnez aucun élément permettant de 
vous identifi er (RIB, carte d’identité, 
numéro de téléphone...). Si vous 
souhaitez passer un abonnement 
incluant la fi bre optique : contactez 
vous-même le service client dont le 
numéro de téléphone est inscrit sur 
votre facture internet actuelle. Ne 
pas appeler les numéros présentés 
par les démarcheurs.

AGENDA

Samedi 16 septembre : Journée Famille dans le village

Mardi 31 octobre : Halloween et goûter par les parents d’élèves dans la salle « Le Panorama »

Samedi 4 et dimanche 5 novembre : Exposition de peinture dans la salle « Le Panorama » 

Vendredi 17 novembre : Ticket sport – naissances – nouveaux arrivants 

Samedi 18 novembre : Beaujolais nouveau dans la salle « Le Panorama » 

Mardi 5 décembre : Illuminations au centre bourg

Samedi 8 et dimanche 9 : Marché de Noël aux salles du Pressoir, du Panorama et des Mariages. 

Mercredi 13 décembre : Repas des ainés dans la salle « Le Panorama » 

Dimanche 17 décembre : Harmonie de Gonneville 

Vendredi 22 décembre : Repas des enfants dans la salle « Le Panorama »
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REPAS DES AÎNÉS
Comme tous les ans, la municipalité a le plaisir 
de recevoir les aînés  de la commune pour 
partager un moment convivial autour d’un 
déjeuner. Soixante-cinq personnes  ont répondu 
à l’invitation parmi lesquelles les doyens du jour, 
Marie-Paule Preud’homme et Michel Homont. 
Monsieur le Maire a annoncé que divers travaux 
intéressant la commune devraient voir leur fi nalité 
prochainement, entre autre les travaux du Pressoir 
et la création d’un rond-point au croisement des 
RD 940 et 111. L’édile a eu une pensée pour 
ceux qui n’ont pu venir pour raison de santé 
ou évènement familial, pour ceux qui nous ont 
quittés dernièrement et qui venaient au repas, M. 
Ruel, Mme Lemaire, Mme Renier sans oublier 
Gaston Montier. Avant de partager le verre de 
l’amitié, il a remercié ses adjoints, René Valin qui 
a orchestré cette journée, Alain Germain pour 
l’exposition Biting et Jean-Claude Deschamp 
pour la préparation de la salle. L’heure était venue 
de savourer le délicieux repas préparé par Franky 
Rubigny, cassolette de saumon Saint-Jacques, 
crème de poireaux, trou normand, suprême 
de volailles farci châtaigne… Un moment de 
partage, le plaisir de discuter de choses et d’autres 
sans oublier le plaisir gourmand !

TENNIS DE TABLE
Cette année Heuqueville a été mis à l’honneur 
grâce au tennis de table ! La jeune pongiste 
heuquevillaise Elsa Marie a en effet été sacrée 
championne de Normandie dans la catégorie 
Benjamine et Vice-championne dans la catégorie 
supérieure (Minime) lors des championnats 
de Normandie de Tennis de Table qui se sont 
tenus le 11 juin dernier à Deauville. Elsa ne 
s’est pas arrêtée en si bon chemin puisque, 
pour la deuxième année consécutive, elle a été 
médaillée de bronze avec l’équipe de Normandie 
aux Championnats de France des régions dans 
la catégorie Benjamines. Chaque région y est 
représentée par quatre joueuses. Elle a également 
participé aux championnats de France individuels 
à Lille où elle a été éliminée en 8ème de fi nale par 
la future championne de France. Idem aux fi nales 
nationales par classement puisqu’éliminée en 
8ème de fi nale... là aussi par la future championne 
de France.  Bravo à Elsa qui s’entraine toujours 
régulièrement à Heuqueville au sein du club 
de tennis de table du Réveil des Falaises dont 
son père, Anthony, est le président. Vivement 
la nouvelle saison pour des résultats encore 
plus hauts, ce que toute l’équipe municipale lui 
souhaite.
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Cette année la cérémonie du 11 novembre était 
placée sous le signe des jeunes Heuquevillais. Le 
drapeau national avait été distribué à chacun. En 
effet, l’équipe municipale avait invité à participer 
à cette commémoration, les enfants de l’école 
« le Colombier » ainsi que les jeunes ayant quitté 
l’année dernière l’école primaire. La plupart de ces 
derniers ont d’ailleurs effectué le voyage au Mont 
Valérien et à l’Arc de Triomphe en juin dernier. 
Rassemblés autour de notre porte-drapeau Pierre 
Hautot, de Claude Loisel Président des anciens 
combattants, la cérémonie a commencé par 
un message à tous les « Morts pour la France » 
de Monsieur Sébastien Lecornu, ministre des 
Armées et de Madame Patricia Mirallès, secrétaire 
d’Etat aux Anciens Combattants et à la Mémoire, 

lu par Patrick Bucourt, maire. Puis les enfants 
ont déposé une gerbe au monument  avant 
d’entonner la « Marseillaise » avec le public très 
nombreux. Quelques enfants ont lu des lettres 
d’anciens poilus racontant la terrible guerre 
et l’anxiété de ces valeureux soldats. Pour se 
souvenir, une fresque a été créée par les écoliers. 
Ces derniers y avaient apposé leurs mains peintes.  
Une cérémonie empreinte de dignité et de respect 
pour ceux qui se sont battus pour la France. 
Merci à Madame la directrice Céline André 
Billiard. Le cortège s’est ensuite dirigé vers la salle 
du « Pressoir » où une exposition sur le Mur de 
l’Atlantique et l’opération Biting de Saint-Jouin 
Bruneval était présentée. Un verre de l’amitié a 
conclu cette très belle commémoration.

11-NOVEMBRE 2022

6
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Cette année, les parents d’élèves ont organisé 
régulièrement des animations afi n de faire vivre 
l’école et notre village, tout en rapportant des 
fonds à la coopérative scolaire. Début décembre, 
pour l’allumage des décorations de Noël, Le 
Pressoir a accueilli le fameux Père Noël pour 
une séance photo avec petits et grands. Un stand 
proposant du jus de pomme, des crêpes, du vin 
chaud et des fl ammekueches était disponible 
avant d’entendre de jolis chants de Noël préparés 
avec les enseignantes. La soirée s’est terminée 
avec le cortège des enfants munis de leur 
lampion pour découvrir les lumières qui nous 
ont accompagnés jusqu’à la fi n de l’année. Fort 
du succès de cette opération, les parents d’élèves 

FESTIVITÉS DE NOËL 2022
ont réinvesti le Pressoir pour partager cette fois 
la galette des rois. Des petits mots avaient été 
glissés dans les boîtes aux lettres des habitants 
pour annoncer ce rendez-vous. Vous avez été 
nombreux à participer à ce goûter convivial. Il 
est également à noter la contribution régulière 
d’acteurs locaux lors de ces événements, tels que 
Cidre Simon pour les boissons, Végétal Marie 
Vasse pour la vente de sapins, la Fromagerie de 
la Garenne et Francky Rubigny pour la vente 
de bocaux, ainsi que F’Audrey Réinventer et les 
établissements François. Ces contributeurs ont 
également généreusement offert des lots pour la 
tombola de la kermesse.

7
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REPAS DES ENFANTS
Pour le dernier jour de l’année scolaire 2022, la 
municipalité avait invité tous les écoliers, qu’ils 
soient cantiniers ou pas, et leurs enseignantes 
pour le déjeuner de Noël. C’est donc 63 enfants 
qui ont dégusté le repas amélioré préparé par 
le chef  Franck Rubigny. Au menu un apéritif  
(jus de fruits), puis toasts au saumon, sauté de 
dinde avec garniture de pommes noisettes et 
au dessert, une bûche de Noël, il va de soi ! Un 
vrai festin. L’ambiance était à la joie dans la salle 
du « Panorama » où trônait un beau sapin. Les 
tables préparées par les agents communaux et 
quelques parents d’élèves étaient décorées de 
nappes rouges et serviettes. Quelques enfants 
portaient quelques attributs de Noël, bonnets et 
autres chapeaux avec cornes de rennes. Comme 
tous les ans, Patrick Bucourt s’est transformé en 
« chauffeur de salle » et encouragé les enfants à 
scander le nom de l’invité de dernière minute, 
le « Père Noël ». Enfi n, ce dernier est apparu 
derrière les baies vitrées de la salle. Heureusement 
les adultes ont rapidement canalisé l’engouement 
des enfants et chaque classe a pu à tour de rôle 
montrait son amour de « Papa Noël » et surtout 
des cadeaux qu’il devrait amener le soir de Noël. 
Notre héros du jour n’était pas venu les mains 
vides puisque des Pères Noël en chocolat ont été 
distribués dans les classes.
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MARCHÉ DE NOËL
Notre traditionnel marché de Noël organisé 
conjointement par la municipalité et le Réveil des 
Falaises a eu lieu le dimanche 4 décembre 2022 dans 
la salle « Le Panorama » et la salle « du Pressoir ».  
Nous avons accueilli 30 exposants dont 10 dans 
la salle du Pressoir avec nos habitués mais aussi 
des nouveaux. Nous avons pu y découvrir des 
sacs à dos enfants, des bijoux, de la carterie, des 
objets en bois, de la décoration shably chic, de la 
couture pour enfants, des ours en lin, des coffrets 
de café, de la décoration macramé, décoration de 
Noël… Le traditionnel vin chaud a été préparé 
avec soin par Sophie et comme d’habitude a fait 
recette. L’ensemble des exposants ont été satisfait 
de cette journée et plusieurs ont déjà pris rendez-
vous pour cette fi n d’année avec peut-être des 
surprises de la part de l’organisation ! Merci au 
Réveil des Falaises, Joëlle et Sophie.

ILLUMINATIONS
L’équipe des parents d’élèves a organisé un après-
midi festif  puis le vendredi soir, petits et grands 
étaient invités pour le lancement des illuminations 
de Noël. Une soixantaine d’enfants des trois 
classes ont tout d’abord entonné des chants de 
Noël avec leurs enseignantes, en français, en 
anglais et en espagnol avec un invité de marque 
à leurs côtés, le Père Noël en personne. Il avait 
répondu à l’invitation pour les séances photos. 
Puis les enfants, avec leurs lampions de couleurs, 
et les grands ont déambulé dans le centre bourg, 
les illuminations s’enclenchant au fur et à mesure 
de leur passage, offrant un beau spectacle dans 
la nuit. Les guirlandes dans les arbres dénudés, 
boules et bonhomme de neige tout en lumière… 
tout s’est embrasé, la magie était là. Le regard 
des enfants s’illuminant aussi. Retour au pressoir, 
pour se réchauffer, partager un verre, vin, cidre, 
chocolat, déguster crêpes et fl ammekueche 
confectionnées par les parents au profi t de la 
coopérative scolaire. Un moment bien sympa 
pour tous, et chaque soir, le village va s’illuminer, 
pour le plaisir de tous.
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C’est en présence d’Olivier Roche, conseiller 
départemental, que Patrick Bucourt et son 
équipe ont accueilli les Heuquevillais pour la 
cérémonie des vœux. Il a rappelé que la salle 
polyvalente s’appelle Le Panorama en évoquant 
cette anecdote : « un autre nom était proposé, 
L’Horizon, mais Edouard Philippe ayant choisi ce 
nom pour son parti 48h avant, il était logique de 
ne pas vouloir lui voler la vedette et de choisir un 
autre nom ! »  L’année dernière les vœux ont été 
délivrés par vidéo, cette année c’est avec plaisir 
qu’ils se déroulent  « en direct » et c’est aussi la 
première fois que le conseil se présente devant 
les Heuquevillais. L’actualité a été évoquée avec 

la guerre en Ukraine, les grèves, l’infl ation et 
peut-être des coupures de courant, sans oublier 
l’hôpital, la rupture de médicaments et bien sûr la 
réforme des retraites. L’édile a reconnu qu’il fallait 
rester positif  puisqu’en 2022, nous pouvions 
sortir, se rassembler, faire la fête et organiser des 
repas de famille avec les grands-parents. Enfi n 
la vie normale a repris dans la commune. Un 
nouveau prestataire Franck Rubigny et sa société 
Cuisine et Services a remplacé un prestataire 
de cuisine industrielle. Ce choix a été suivi par 
Étretat, Mannevillette, Saint-Martin-du-Bec 
et Villainville. Une diététicienne accompagne 
ce groupement. L’école a été évoquée avec un 

VŒUX DU MAIRE

10
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gros départ de la classe de CM2 vers le collège. 
Soixante-trois élèves sont inscrits cette année. 
L’année dernière une partie des scolaires s’est 
rendue au Mont Valérien et à l’Arc de Triomphe 
grâce à l’invitation de François Auber, maire 
de Saint-Jouin-Bruneval. Les animations dans 
la commune ont repris avec la chasse aux œufs 
organisée par Sophie Morin, la remise des tickets 
sport, la fête des mères, les bons de naissance et 
les médailles du travail ainsi que la kermesse de 
l’école, le vide-grenier, l’exposition de voitures 
américaines, le repas des ainés et celui des élèves 
à Noël, les illuminations, le marché de Noël. 
Beaucoup d’animations tout au long de l’année 
avec le Ludisport, le tennis de table, la pétanque, le 
pilate, le fi t-boxe, le stretching, l’éveil sportif  pour 
les petits, la gym rythmique,  le yoga et la visite du 
camion Road Tour de la fédération Sport pour 
Tous grâce à Florence Bucourt et la participation 
du golf  club de Mannevillette, emmené par son 
président Patrick Fontaine. La culture n’a pas 
été oubliée avec les expositions de peinture et 
de l’opération Biting et le mur de l’Atlantique et  
les manifestations de Pierres en Lumières et Les 
journées du Patrimoine organisées par Monsieur 
et Madame Garel. La commune est riche de son 
tissu associatif  avec la doyenne des associations le 
Réveil des Falaises et ces diverses manifestations 
comme la Saint- Patrick et le Beaujolais nouveau. 
Le projet avec la réhabilitation du Pressoir 
sera un moment fort du cœur du village. Les 
remerciements ont été transmis à Monsieur Saas 
et toute son équipe avec une mention particulière 
pour Pauline Latouche qui a accompagné ce 
projet. Les travaux ont débuté en novembre 
2021 et se sont terminés en septembre 2022. Le 
parking a été du domaine de la Communauté 
urbaine et les remerciements ont été transmis à 
tous les services communautaires qui ont œuvré 
pour cette belle réussite. Les prochains travaux 
consistent à installer une bâche de 120 m3 pour 
la Défense Incendie, impasse des Garennes et 
Impasse de la Falaise, sans oublier la création d’un 
giratoire au croisement des RD 940 et 111 par le 
Département. Le revêtement de plusieurs rues 
est au programme de la Communauté urbaine. 
Enfi n la fi bre arrive dans la commune. Monsieur 
le Maire a remercié tous les agents communaux 
qui travaillent pour la commune et tous les élus 
pour leur implication et la qualité de leur travail, 
sans oublier leurs épouses et époux. Un verre  de 
l’amitié a clôturé cette journée.

11
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INAUGURATION DU PRESSOIR
Lors de l’inauguration de la salle du Pressoir, 
Monsieur le Maire a présenté notre commune au 
nombreux public présent. Il a également évoqué 
les différents noms de nos salles municipales en 
plaisantant sur l’appellation qu’aurait dû avoir la 
salle polyvalente Le Panorama. En effet l’équipe 
municipale avait décidé le nom L’Horizon ! Mais 
Édouard Philippe nous avait devancé avec le nom 
pour son groupe parlementaire. Patrick Bucourt 
a évoqué également l’origine viking du nom de 
Heuqueville, fondée par Helgi. Notre édile a 
rappelé que Heuqueville avait un passé historique 

et qu’il est regrettable que nous ne faisions pas 
parti de l’opération « Grand site ».  Notre ancien 
premier ministre et les députés et sénateurs 
présents, sans oublier la représentante de la sous-
préfecture, ont pu découvrir les travaux effectués 
depuis plusieurs années pour améliorer  le centre 
bourg, l’agrandissement du secrétariat, la Salle du 
conseil et des mariages, l’isolation phonique de la 
cantine, ainsi que la nouvelle école. Sans oublier 
l’accession aux bâtiments communaux aux 
personnes à mobilité réduite. Le maire a remercié 
l’équipe de Monsieur Saas, architecte à l’Atelier 

12
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Saint-Georges qui a su conserver notre patrimoine 
tout en apportant un cachet moderne. L’écologie 
a également été présente avec le jardin de l’église, 
la plantation d’arbres fruitiers et un poulailler 
pédagogique. Une exposition temporaire est 
également installée. Puis le « projet Pressoir » a 
été évoqué. En 2008, le conseil municipal était 
partagé entre  détruire ce bâtiment ou le conserver. 
Mais pour en faire quoi ? M. Gosselin, architecte 
à la CAUE  (conseil d’architecture, d’urbanisme 
et de l’environnement) du Département nous 
a expliqué que ce bâtiment était du 17ème/18ème

siècle et qu’il avait servi comme pressoir, un pas 
de vis était encore présent sur les poutres. Après 
plusieurs propositions, l’équipe municipale a 
décidé de garder ce bâtiment et de le proposer 
comme salle d’exposition, de réunion et pour 
la location. Patrick Bucourt a enfi n remercié les 

entreprises qui ont fait un travail exceptionnel, ainsi 
que l’État et le Département pour les subventions 
accordées. Il a insisté sur l’apport des services de 
la Communauté urbaine pour leur disponibilité 
et leurs propositions toujours judicieuses. C’est 
grâce à leur service que le parking a été réalisé.  
Donc le résultat est très satisfaisant et en prime, 
on a des lampadaires tout neufs ! Les travaux du 
parking ont commencé à la date prévue et se sont 
terminés dans les délais prévus ! Pour conclure 
sur le parking : la Communauté urbaine a fait, la 
Communauté urbaine a bien fait, la Communauté 
urbaine a bien fait d’avoir fait ! Un verre de 
l’amitié commérant cet événement a été offert 
après que Monsieur Édouard Philippe, président 
de la Communauté urbaine Le Havre - Seine - 
Métropole a signé le livre d’Or de la commune.

13
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CHASSE AUX ŒUFS 
Le conseil municipal a donné rendez-vous aux 
chasseurs d’œufs de Pâques le samedi 8 avril. Ils 
ont été nombreux puisque 61 enfants de 3 ans à 
12 ans se sont inscrits, un nombre record !!!  
Les enfants ont été divisés en 2 groupes. Les plus 
petits jusqu’à 5 ans se sont retrouvés devant la 
mairie et au jardin de l’église pour trouver les 
œufs en plastique puis le deuxième groupe était 
au stade municipal. Quand tous les œufs ont été 
trouvés, tout le monde s’est retrouvé à la salle du 
Pressoir pour échanger leurs œufs plastiques en 
une poule avec son nid et ses œufs en chocolat 
offerts par notre députée Mme Marie- Agnès 
Poussier Winsback.

LES RENDEZ-VOUS DE L’ÉTÉ 
Pour la troisième année notre commune a été 
choisie pour un spectacle des « Rendez-vous de 
l’été ». Dans un univers forain, deux frères font 
de la réclame pour attirer le passant et offrir un 
spectacle qui mêle défi s, exploits, goût du risque 
et de l’insolite. Un spectacle de prouesses, un 
duo d’hommes, un jeu de pouvoir et de force ! 
Un combat de coqs où ces deux mâles assument 
de poser leur bravoure sur la scène, fi erté d’une 
lignée oblige ! Une quarantaine de petits et grands 
ont assisté dans la cour de récréation du groupe 
scolaire à ce spectacle particulier mais non 
dépourvu d’humour. Merci à la Communauté 
urbaine de nous avoir choisi, merci aux artistes 
et peut-être un autre spectacle l’année prochaine. 
Merci à Barthélemy Gueret et Jérémy Chopin de 
la compagnie Les Barjes qui ont créé et interprété 
ce spectacle.
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GESTION DES ÉQUIPEMENTS COMMUNAUX - SALLES COMMUNALES - TARIFS 
ASSOCIATIONS EXTÉRIEURES ET PERSONNEL COMMUNAL

Monsieur le Maire laisse la parole à M. Vallin, adjoint en charge des finances communales, qui expose 
qu’il conviendrait d’adopter un tarif  appliqué à la location des salles communales pour les associations 
extérieures. Les différents tarifs applicables au 15/03/2023 sont transcrits dans l’annexe ci-dessous :

QUESTIONS DIVERSES

Barrière de l’école : une des barrières est endommagée. M Deschamps indique que cette situation est 
ancienne mais que nous ne disposons plus de barrière pour la remplacer, sauf  à déplacer celle située au 
niveau des jardins de l’Eglise.

Aménagement d’un arrêt de bus au St Hubert, dans le sens Le Havre-Etretat : M. le Maire indique que 
l’implantation d’un trottoir est du domaine de ses pouvoirs. Il convient dorénavant de chiffrer le projet, 
d’autant qu’il serait intéressant de déployer un éclairage public à cet endroit.

Distributeurs de denrées alimentaires devant le Pressoir : aucun artisan ne semble intéressé.

SÉANCE DU CONSEIL MUNICIPAL DU 7 MARS 2023
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VOTE DES TAUX

Monsieur le Maire laisse la parole à monsieur Vallin, adjoint en charge des finances communales, qui 
rappelle au conseil municipal que depuis 2009, les taxes n’ont pas augmenté mais qu’il conviendrait, au vu 
de la forte hausse des coûts de l’énergie de porter les taux à :

taxes      taux 2023 en % base d’imposition produit correspondant en €
taxe d’habitation      13,19%            9 409 €                 1 241 €
taxe foncière bâtie      54,39%        366 500 €             199 339 €
non bâti        53,88%          38 200 €               20 582 €
                   221 162 €

INFORMATIONS DIVERSES

Défense extérieure contre l’incendie (deci) :
Impasse de la Garenne : les travaux sont en cours.
Impasse de la Falaise : la demande de subvention 
au conseil départemental est en attente ; les 
travaux pourront démarrés ensuite.
Rue d’Epaville : M. le Maire continue à tenter 
de négocier le prix du terrain car la situation est 
idéale.

Marché groupé pour la restauration scolaire :
La commune de Cauville-sur-Mer a demandé 
à rejoindre notre groupement. Les élus du 
groupement se sont prononcés en faveur de 
son intégration. Reste à résoudre les difficultés 
juridiques.

SÉANCE DU CONSEIL MUNICIPAL DU 13 AVRIL 2023

Travaux sur la commune :
Terrain de pétanque au stade François Maillot : 
les travaux sont achevés ; les amateurs peuvent s’y 
retrouver en toute convivialité.
Ruches : malheureusement, les essaims n’ont pas 
survécus à l’hiver et les ruches ont été retirées.

Inscription à l’école : 11 enfants seront accueillis 
en petite section en septembre.

QUESTIONS DIVERSES

Bassin de rétention rue d’Epaville : pas de 
nouveautés dans ce dossier qui a été évoqué 
avec Mme Tasias, DGS de la CU le Havre Seine 
Métropole.

Travaux du rond-point sur la RD940 : début 
prévu en juillet 2023.
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REDEVANCE D’OCCUPATION DU DOMAINE PUBLIC - FIXATION DES TARIFS

Désignation des occupations      Modalités de calcul      Tarifs 2023

Stationnement
Marchands ambulants       Par jour      25 €
      Par mois      90 €
      Au trimestre                200 €
      Emplacement de 2m² d’emprise au sol

      Si activité exercée dans un camion, 
      double de la surface du véhicule

Marché/marché de détail   Emplacement de 2m linéaire, par jour    3 €

Marché/marché à la brocante   Emplacement de 2m par 2m, par jour    9 €

Distributeur de denrées alimentaires   Emplacement, par an             120 €
ou autres distributeurs

Vide –grenier     Par jour et par participant     5 €

Autres occupations :
- jusqu’à 50 m²     Par jour      35 €
- de 51 m² à 100 m²    Par jour      50 €
- plus de 100 m² et par    Par jour      40 €
tranche supplémentaire de 100 m²

GESTION DES ÉQUIPEMENTS
- SALLE « LE PANORAMA » - 

MODIFICATION DU RÈGLEMENT

Monsieur le Maire explique que dans le cadre des 
locations de la salle « Le Panorama », les clés sont 
remises la veille à 18 heures alors que la location 
ne débute que le lendemain.

Les membres du conseil, après en avoir délibéré,
RÉAFFIRMENT leur soutien au tissu associatif  
local et notamment à l’association « le Réveil des 
Falaises » ;
ESTIMENT qu’une telle modification 
entraînerait de facto l’arrêt des compétitions pour 
la section Tennis de Table de l’association « Le 
Réveil des Falaises » ;
DÉCIDENT qu’une telle décision n’est pas 
nécessaire au vu de la seule plainte reçue 
concernant la propreté de la salle ; que la salle 
sera rendue propre et rangée après chaque 
utilisation (ou que les tables de tennis de table 
seront positionnées contre l’un des murs de la 
salle). Ils décident aussi de réévaluer la situation si 
besoin au conseil municipal de décembre.

INFORMATIONS DIVERSES

Interdiction de stationner au Saint Hubert : 
un arrêté a été rédigé en ce sens par les services 
de la Direction des routes du Département et 
sera rapidement matérialisé sur place.

Modification du mode de collecte : rue des 
Leveignés et Rue du Colombier : dorénavant, les 
habitants sont invités à porter leurs conteneurs au 
point de collecte.

QUESTIONS DIVERSES

Défense Extérieure contre l’Incendie (DECI) : 
les deux terrains impasse de la Falaise et impasse 
de la Garenne sont prêts pour recevoir les poches 
à eau.

Sécurisation des abords de l’école : le problème 
est connu et va faire l’objet d’une étude.

SÉANCE DU CONSEIL MUNICIPAL DU 20 JUIN 2023
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TICKET SPORT
Depuis douze ans, la municipalité encourage la 
pratique sportive des jeunes Heuquevillais licenciés 
de 6 à 16 ans. Chaque année, deux manifestations 
sont organisées en mai et novembre pour 
remettre des bons d’achat de 35 euros à valoir 
au magasin Intersport de Gonfreville l’Orcher. 
Succès indéniable puisque d’une année sur l’autre 
les demandes augmentent. La discipline préférée 
reste le football avec 11 footeux sur 39 enfants 
inscrits. Le basket, la danse et la natation sont aussi 
bien représentés sans oublier le tennis de table, le 
tennis, la gymnastique, le judo et l’escalade

MÉDAILLE DU TRAVAIL
C’est toujours un plaisir pour un élu de mettre à 
l’honneur un travailleur. A cette occasion, Patrick 
Bucourt  a rappelé que la médaille d’honneur du 
travail, instituée le 15 mai 1948, récompensait 
l’ancienneté des services des travailleurs.  Ont 
été mis à l’honneur  Thierry Deschamps, Pascal 
Masurier et Sylvain Hébert pour la médaille d’Or 
pour 35 ans de service, Mme Stéphanie Mascrier 
pour la médaille de vermeil pour trente ans de 
service et la médaille d’argent  pour 20 ans a été 
remise à Géraldine Deschamps notre conseillère 
municipale. Le parcours professionnel a été 
retracé pour chacun.

NAISSANCES
La tradition veut aussi de fêter les nouveau-nés. 
Deux naissances : Agathe Le Guen et Gauthier 
Hardy. Un bon d’achat de 50 euros a été offert 
aux heureux parents. Quatre familles, M. Mme 
Cochain, Mme Lemieux, M. Mme Hardy 
Carpentier et M. Mme Cordillon-Langlais ont 
fait le choix de s’installer à Heuqueville, un bon 
choix comme le soulignait le maire. Une plante 
leur a été offerte en signe de bienvenue. Une 
rose a été offerte par Monsieur le Maire pour 
honorer également les mamans lors de la fête des 
mères. Ces manifestations se sont conclues par 
un verre de l’amitié qui s’est prolongé assez tard, 
les présents étant heureux de se retrouver.
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PIERRES EN LUMIÈRES DU 13 MAI 2023 AU COLOMBIER : 
L’IRLANDE ET LE PEUPLE CELTE

Cette année l’association Pigeon d’Art de 
François et Elisabeth Garel s’est intéressée 
à l’Irlande pour retrouver les traces de notre 
fondateur viking Helgi. À 16 heures, dans l’église 
Saint-Pierre de Heuqueville, notre conseiller 
municipal et historien Ritsert Rinsma a présenté 
au public l’origine de l’influence irlandaise sur 
notre territoire. L’orchestre celtique « Le Son des 
Plaines » a fait résonner ses trente musiciens sous 
la direction de Didier Guyot. À la sortie du concert 
un petit troupeau de moutons conduit par son 
berger Jean-Marc Eudier s’invitait dans le Clos 
Masure au Colombier. Maxime Durécu, tondeur 
professionnel, procéda à une démonstration de 
tonte commentée par Cédric Poiret, éleveur. Une 
autre race d’ovins était représentée, les moutons 
d’Ouessant remarquables par leur petite taille : 
l’association GEMO, responsable de la sauvegarde 
de cette race expliqua la transformation de leur 
laine en feutrine pour la confection de chapeaux 
et tuniques.

Pendant qu’un orchestre irlandais accompagnait 
un couple de danseurs de claquettes, les visiteurs 
poursuivaient leurs déambulations et découvraient 
toute la filière de la laine, de la toison au cardage, 
à la quenouille ou au rouet. Au Pressoir, dont 
les murs étaient revêtus de patchworks réalisés 
par Evelyne Lemaitre, une exposition de décors 
celtiques provenant de l’association Fleurs 
de Bois enchantait les visiteurs tandis que les 
Tricoteuses du Havre et les Piquées du mardi 
présentaient leurs œuvres. Le Colombier, quant 
à lui, s’était transformé en Pub Irlandais : Irish 
Coffees élaborés par Quentin Busch et bières 
irlandaises désaltéraient les visiteurs. L’après-midi 
s’est terminé par une course de pigeons-voyageurs 
organisé par Pascal Lebas. Les participants furent 
généreusement récompensés par de nombreux 

commerçants de la région que nous remercions 
vivement. Enfin à la nuit tombée, grâce à la 
collaboration d’Eric Dewost, les lumières se sont 
allumées autour du Colombier et des lucioles 
sont apparues sur la mare dans une légère brume 
irlandaise.

Remerciements pour leur soutien financier :

la Mairie de Heuqueville

le Département 76

la Société Générale du Havre   

le cabinet d’assurance MMB du groupe MMA.

Nos remerciements vont également à l’association 
Le Réveil des Falaises, aux amis et voisins du 
village pour leur aide précieuse.
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SÉCURITÉ
Depuis plusieurs années, la municipalité 
demandait à la Direction départementale des 
Infrastructures Routières, la pose de panneaux 
sur la RD 940  de traversées de bétail. Enfi n ces 
panneaux sont arrivés. Pour rappel, tous les jours 
et 2 fois par jour, la famille Hautot fait traverser 
son cheptel et cela reste un danger pour tous, 
même si beaucoup de conducteurs compatissent 
à ce léger contretemps. D’ailleurs pendant l’été, 
des touristes klaxonnent gentiment et avec sourire 
pour cette petite récréation.

SORTIES SCOLAIRES
Les trois classes de l’école sont parties pendant 
une journée au château de Crèvecœur, situé au 
cœur du Pays d’Auge. Des activités ludiques ont 
été organisées dans le château. Les enfants avaient 
la possibilité de s’initier aux jeux médiévaux en 
libre accès sur le site, de reconnaître les céréales 
qui existaient au Moyen Âge et d’enfi ler le 
costume d’un gentilhomme. Des défi s et des 
énigmes les attendaient lors d’une parenthèse 
enchantée. Ce domaine est un exemple unique de 
petite seigneurie rurale du XVe siècle où il fallait 
découvrir le trésor du seigneur au sein de son logis. 
Des sorties scolaires fi nancées par la coopérative 
scolaire qui ont aussi permis d’emmener les 
élèves faire un cross inter-école. Les supporters 
de cette course, organisée par l’école d’Étretat, 
ont vu plusieurs élèves heuquevillais terminer 
premiers dans leur catégorie. Bravo à eux pour 
ces exploits !

TERRAIN DE PÉTANQUE
Une inauguration offi cielle a eut lieu ce mois 
de juin pour une nouvelle activité du Réveil des 
Falaises du président Joaquin Touilin. En effet 
sous l’instigation de Gilles Flavigny, la section 
pétanque de l’association prend de plus en plus 
d’ampleur. Patrick Bucourt l’a bien compris et 
a décidé d’inaugurer offi ciellement le terrain de 
pétanque en présence de Nicolas Gosselin le 
chef  d’entreprise qui a réalisé ce superbe terrain. 
Actuellement la section compte 28 adhérents et 
attend d’autres amateurs de ce jeu toujours aussi 
convivial. Un verre de l’amitié a conclu ce bel 
événement.
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KERMESSE DE L’ÉCOLE
La salle polyvalente « Le Panorama » a été le 
théâtre de la kermesse de l’école organisée par 
les parents d’élèves. Malgré des conditions 
météorologiques de plus en plus défavorables, le 
succès était au rendez-vous. Dès 16 heures, les 
festivités ont débuté avec l’installation de trois 
structures gonfl ables, qui ont immédiatement 
attiré l’attention des enfants. Nos jeunes se 
sont beaucoup amusés à découvrir tous les jeux 
proposés. Pour les adultes, une tombola a été 
organisée, offrant la possibilité de remporter 
des lots attrayants, dont du matériel multimédia 
et de nombreux bons d’achat à utiliser dans les 
commerces locaux. L’événement phare de la 
journée était le spectacle préparé par les trois classes 
de l’école Le Colombier. Sur l’estrade, les enfants 
ont enchanté le public avec une représentation 
inspirée de la célèbre comédie musicale « Emilie 
Jolie ».  La kermesse s’est clôturée par un moment 
convivial où les habitants ont partagé leur panier 
repas autour d’un barbecue. Ces initiatives locales 
sont appréciées et permettent de récolter des 
fonds au profi t de la coopérative scolaire qui 
œuvre pour le fi nancement des projets éducatifs 
et sorties scolaires. La réussite de la kermesse 
est le résultat d’un travail avec la participation 
active des enseignantes, des parents d’élèves, de 
la mairie, des commerçants locaux et de tous ceux 
qui ont contribué à faire de cet événement une 
belle fête de l’école.

ENTRÉE EN SIXIÈME
Cette année l’équipe municipale a décidé d’offrir 
un bon d’achat à valoir au magasin « La Galerne » 
du Havre pour les entrants au collège l’Oiseau 
Blanc de Criquetot l’Esneval. C’est un bon d’achat 
de 30 euros qui leur a été remis et Monsieur 
le Maire a insisté sur la bonne utilisation de ce 
cadeau qui marque ainsi le passage entre le CM2 
et la classe de 6ème. Il a souhaité également une 
bonne réussite dans leurs études en rappelant 
que souvent les élèves de Heuqueville étaient de 
bon élève au collège. Nos 5 élèves ont remercié 
Monsieur le Maire.

21

HeuqMag034d.indd   21 17/09/2023   20:25:09



22 HEUQUEVILLE MAGAZINE N°3422 HEUQUEVILLE MAGAZINE N°34

URBANISME
Dématérialisation

des autorisations d’urbanisme
Toutes les demandes d’autorisations d’urbanisme 
peuvent désormais être réalisées directement en 
ligne à travers un guichet numérique. 

Un service sécurisé et facile d’accès
La dématérialisation des actes d’urbanisme 
est désormais opérationnelle ! Vous pouvez 
désormais déposer vos demandes d’autorisation 
d’urbanisme sous format numérique en 
vous connectant au Guichet Numérique des 
Autorisations d’Urbanisme (GNAU). Sont 
concernées les démarches suivantes : certifi cat 
d’urbanisme, déclaration préalable, permis 
de construire, permis d’aménager, permis de 
démolir. 

Ce service en ligne est sécurisé, gratuit, facilement 
accessible à toute heure et plus écologique qu’un 
dépôt en format papier. Les relations avec 
l’administration sont ainsi simplifi ées et vous 
pourrez suivre l’avancement de l’instruction de 
votre demande.

Comment procéder ?
Il vous suffi t de vous connecter via le lien suivant :

 gnau.lehavreseinemetropole.fr

Vous devrez vous identifi er en créant votre compte 
à l’aide d’une adresse email. Vous disposerez 
tout au long de votre démarche d’une aide vous 
permettant de compléter chaque étape du dépôt 
en ligne. Si vous avez besoin d’informations 
complémentaires, vous pouvez contacter 
votre mairie ou les pôles d’instruction de la 
Communauté urbaine Le Havre Seine Métropole, 
qui pourront répondre à vos questions. Lorsque 
votre saisie sera fi nalisée, vous recevrez un accusé 
d’enregistrement, puis un accusé de réception. 

Le dépôt papier toujours autorisé
Bien que l’utilisation de ce nouveau service en 
ligne soit préconisée, le dépôt de votre demande 
ou l’envoi par courrier en format papier reste 
toujours possible auprès de votre mairie.

RAID DE BRUNEVAL 
Pendant deux week-ends, la Maison du 
patrimoine du Havre exporte l’exposition « Du 
Raid de Bruneval au Mur de l’Atlantique » 
dans la commune. Une exposition élaborée par 
le Pays d’art et d’histoire, en partenariat avec 
l’association Bruneval 42 à l’occasion du 80e 
anniversaire de l’opération Biting. Une exposition 
très intéressante, enrichissante, une page 
d’histoire vivante, détaillée où l’on s’aperçoit que 
l’on est loin de tout connaître. Riche de vingt-
cinq panneaux illustrés de photos, l’exposition 
s’articule sur trois grands axes. L’opération 
Biting, sur la piste de radars, la préparation d’un 
raid audacieux, l’attaque éclair dans la nuit, les 
commandos, le rembarquement… On poursuit 
avec l’armée allemande qui fortifi e Le Havre, les 
stations radars de la Pointe de Caux… Deuxième 
séquence, la genèse du mur de l’Atlantique : 
standardisation poussée à l’extrême, un système 
de défense très ambitieux, une forteresse illusoire, 

les conséquences pour les civils. L’exposition 
se termine sur les vestiges, les bunkers dans 
l’immédiat après-guerre… La cérémonie du 11 
novembre aura été l’occasion pour beaucoup de se 
rendre dès vendredi à l’exposition. Une narration 
d’une page de notre histoire qui a suscité un vif  
intérêt des visiteurs parmi lesquels de nombreux 
enfants. Une façon de leur transmettre la mémoire 
d’un évènement historique.
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DÉCÈS
Le 2 mai 2023 est décédé au Havre Monsieur 
Jean-Claude Quentin. Toute l’équipe 
municipale présente aux familles ses sincères 
condoléances dans ce moment douloureux.

MARIAGES 2023
2023 semble être l’année du renouveau pour les 
mariages sur la commune de Heuqueville. 

Tout d’abord le 18 mars, Jacques Gabriagues 
et Karine Alix ont lancé la saison des unions 
devant Monsieur le Maire. Ensuite, le 20 mai 
Damien Baudry a épousé Alyssia Bennetot. Une 
semaine plus tard, le 27 mai, Julien Isach Flores 
et Marina Paumier se sont dit « OUI » devant une 
chaleureuse assemblée. Le 17 juin, c’était le tour 
de Baptiste Bréard et Charlotte Ferric d’échanger 
leurs consentements. Enfin le dernier mariage de 
l’été a eu lieu le 12 août entre Sylvère Couzin et 
Charlène Martin.

À noter que tous les mariages ont eu lieu sous le 
soleil ! Il y a eu aussi, plusieurs parrainages civils, 
depuis le début de l’année. 

Tout d’abord le 4 mars, un triple parrainage 
avec les enfants Mia, Léo et Sarah, enfants de 
Xavier Lallemand et Fanny Desjardins et le 29 
avril, Emma Fau-Rambaud a reçu le baptême 
républicain ! 

Comme à chaque mariage, Monsieur le Maire 
a remis, au nom du conseil municipal, un 
bouquet de fleurs à chacune des mariées et nous 
présentons à tous ces jeunes couples, tous nos 
vœux de bonheur. Tous nos vœux aussi pour les 
jeunes « parrainés », ainsi qu’à leurs parents, qui 
ont reçu une présentation fleurie, de la part de la 
Mairie.
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